
■ラグビーは外国人を呼べるか? 
ラグビー日本代表が初戦

ロシアに勝利した直後の決

算審 議。ワ ールド カップ

（WC）の PR に関する質問

が各議員からありました。 

PR 動画の作成に 700 万円、成田での放映に

388 万円かかるという。驚いたのは「成田に着

いた時には行き先を既に決めているので、動画

をみて府中に来ることはあまり考えられない。

動画はリピーターを増やすのが狙い」との答弁。 
今になって何を言うのか、、、という思いを抑

えて、来年に向けて聞きました。  【決算審議 9/24】 

【杉村】WC からの外国人の訪問が少ないと各議

員からも指摘があったが対策として記念乗車

券を発行などがあるという。動画はリピータ

ーのため、との話もあったが、まず一度来て

もらえないとリピーターも何もない。まだ 30
日あるので見守りたい。 

来年のオリンピックが本番だが、今年の結

果を活かしてほしい。そこで、PR 動画や記念

乗車券の効果を測るようになっているか？ 

【観光・おもてなし担当主幹】市が設置するイン

フォメーションで来訪数を調査したり、東京

都の動態調査によって、外国人客がこの期間

でどれくらい来たかがわかる。 

【杉村】そのような数字と PR 動画などの施策と

結び付けて、どのくらいの効果があったのか

を測るようにしないと意味がない。 
 もし今回効果がなければ来年同じことをや

ってもだめなので、その効果がどうだったの

か WC が終わったらあらためて質問したい。 

●活性化は旧 ABC 地区のみか? 
【杉村】中心地市街地活性化の施策が旧再開発地

区に偏っていないか。エリア内のさくら通り、

けやき並木北側、国際

通り、府中本町周辺な

どの活性化事業はどう

か？ 

【経済観光課長】まちゼミや競馬場タイアップ事

業への参加は周辺地区の店舗でも「可能」。 

【杉村】「可能」だが、実際の参加店舗は少ない。

イベントは中心でやるので、やはり中心部の

イメージが強い。周辺地区でも何らかのイベ

ントを行うなど、きっかけづくりを考えた方

がいいと思う。 

■南白小の学童クラブ  【決算審議 9/25】 
【杉村】南白小の学童は郊外の離れたところにあ

る。学校内にスペースもできたが、移転の考

えは？ また課題はあるか？ 

【児童青少年課長】検討はしている。課題は、現

在の南白小学童クラブの建物がまだ築 30 年

であること、などだ。 

【杉村】それも大事だが、子供の安全を最優先に

考え、検討してほしい。ぜひ、お願いします。 
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■７つの陳情 

こ の ９ 月 議 会

では、市民からの

陳 情 が ７ つ と議

会提出の意見書が１つ出されました。 

 陳情は７つすべてが不採択でしたが、意

見書は可決されました。この一連の結果は

今の府中市議会のありようをよく表してい

るので説明します。 

●反対ありきの自民 
今回、自民党市政会は、各委員会で審議に

入る前からすべての陳情に反対するとし、新

人の渡辺議員（都ﾌｧ）の控室を訪ね、全部反

対しろよ、と再三迫ったとのことです。 

なぜかと言うと、自民は４月の選挙で議席を

減らし、自公で過半数を割る状況だからです。 

基本的に自民党は、市提出の議案には全て

賛成、市民からの陳情にはほぼ反対（自分た

ちの支援者からのもの以外は）する傾向にあ

ります。公明党はそれにくっつきます。内容

よりも誰が出したかで判断しがちです。 

●判断が割れる市民フォーラム 
市民ﾌｫは、立憲民主、社民、労組出身の議

員からなる会派です。市提出議案には全て賛

成しますが、陳情の判断はさまざま。会派内

の判断が割れることもよくあります。清水議

員は電力系の労組です

が自民党と同じ判断を

することが多いです。 

■自公反対の意見書が可決! 
渡辺議員は当選後２回目の議会だったので、

まだわからないこともあったのでしょう。私

からは「大事なのは誰が陳情したかではなく、

内容だよ。」「自公は過半数がないからこれか

らも君を狙ってくるよ。小山都議にも相談し

て決めた方がいい」とアドバイスしました。 

アドバイスが通じたのか、次の意見書では

渡辺議員も賛成に回り、可決されました。 

●自公以外がまとまると 
意見書は、核兵器禁止条約

の批准を求めるものなので、日

本の国是ともいうべきあたり

まえの内容です。高野市長も

署名しています。しかし、自公は安倍政権に

遠慮してか反対で、また渡辺議員に反対する

よう迫っていました。 

この意見書では、同じく新人の竹内議員が

各会派に賛同を求め奔走していました。しか

し市民ﾌｫが、自分たちが「提案者」になれる

なら賛成するとして「提案者」になりました。 
 何はともあれ、自公以外がまとまり賛成多

数で可決されました。府中市議会では初めて

のこと！ 新人さんたちの大金星でした。 
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●主な議案 （9/30） ○賛成 ×反対 △継続審査 

平成 30 年度府中市一般会計歳入歳出決算の認定について 決算特別 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ × × 

核兵器禁止条約への署名、批准を求める意見書 本会議 可決 × × × ○ ○ ○ ○ ○ 

●陳情 （9/18） ○採択 ×不採択 △継続審査 

辺野古新基地建設の中止と、普天間基地代替施設について国民的議論

を深め民主主義及び憲法に基づき公正に解決することを求める陳情 #1 
総務 不採択 × × × × 

②
× 

○
× 

○ ○ 

選挙啓発、投票環境向上の拡充・強化を求める陳情 #2 総務 不採択 × × × × 
⑥
× 

○ ○ ○ 

小・中学校の改築に当たりエコスクール化の推進を要望する陳情 #3 文教 不採択 × × × × 
⑤
× 

○ ○ ○ 

加齢性難聴者の補聴器購入・使用で国に助成制度創設を求める意見書

提出の陳情 #4 
厚生 不採択 × × × × 

⑥
× 

○ ○ ○ 

府中駅周辺に外国語表示のあるトイレ案内板の設置を求める陳情 建設環境 不採択 × × × × × ○ × ○ 

分梅町 3 丁目 8－6 のプレハブの撤去のお願いの陳情 建設環境 不採択 × × × ○ × ○ × ○ 

「さらなる議会改革の取り組み」は公開の委員会で行うことを要望する陳情 
 #5 

議会運営 不採択 × × × × 
③
× 

○ ○ ○ 

#1：市ﾌｫの稲津・前川議員、自由クラブの杉村は○ #2：市ﾌｫ･清水議員が×  
#3：市ﾌｫの村崎・清水議員が× #4：市ﾌｫ･清水議員が× #5：市ﾌｫの稲津・前川・西宮議員は○           杉村は「自ク」 


